

## VISTO:

El centenario de la creación de Yacimiento Petrolíferos Fiscales - YPF; y

## **CONSIDERANDO:**

Que el pasado 3 de Junio se cumplieron 100 años de la creación de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (Y.P.F.). Una decisión que tomó el Presidente Hipólito Yrigoyen en el último tramo de su gobierno, quien no lograba apoyo de las cámaras en el Congreso con mayoría conservadora la cual sostenía la idea de un Estado chico. Yrigoyen planteaba un Estado que sea dueño de esta soberanía que era el petróleo, descubierto en 1907

Que crea la Dirección General de Yacimientos Petrolíferos Fiscales y luego asume Marcelo T. de Alvear que le da continuidad y nombra como director al Gral. Enrique Mosconi;

Que Enrique Mosconi fue un visionario, poniendo en funcionamiento la primera destilería de La Plata, que aún en día sigue vigente, en dónde se comienza con la destilación y de esa manera se deja de importar, comenzando a tener petróleo que permanece y autoabastece al país;

Que en aquellos años, YPF -impulsada por su espíritu pionero en la exploración, producción y refinación de petróleo- necesitó generar condiciones mínimas que no existían en esas geografías de nuestro territorio. Así, construyó viviendas, caminos, escuelas, proveedurías, hospitales, clubes, puertos; generando condiciones para la radicación de los empleados y sus familias. Lideró la creación y desarrollo de numerosas ciudades alrededor de sus operaciones como Comodoro Rivadavia, Las Heras, Cañadón Seco, Caleta Olivia o Plaza Huincul en lo que hoy son las Provincias de Chubut, Santa Cruz y Neuquén. De hecho, YPF fue pionera en la fundación de estas ciudades incluso antes de la creación de esas provincias;

Que YPF entonces no sólo producía la energía que los argentinos necesitaban, sino el desarrollo económico y presencia asegurando la soberanía del país.

Que Marcelo T. de Alvear y Mosconi logran que YPF trascienda los límites fronterizos y se expande por toda América del Sur. Impulsando a que países de la región, como Brasil, Uruguay o México tengan su propio YPF.

Que siempre hubo una continuidad, hasta que Frondizi termina suscribiendo contratos petroleros con empresas extranjeras para la exploración. Esto motivó a que cuando llega al gobierno Arturo Illia, anule estos contratos, derogándolos.

Que en el año 1983 Raúl Alfonsín nombra como responsable de energía a quién fuera Secretario de Energía durante el gobierno de Illia, Conrado Storani. Se logra el autoabastecimiento nuevamente, en el que Argentina deja de importar y comienza a tener su petróleo y a exportarlo.



Que en la década del '90 Carlos Menem privatiza YPF, perdiendo el autoabastecimiento y la empresa nacional. Con la transformación en sociedad comercial, YPF S.A. llegó a ser totalmente privada y extranjera, y hasta resignó su nombre a segundo plano cuando se la conoció como Repsol-YPF.

Que hoy al cumplirse sus primeros 100 años, YPF posee un pasado que nos enorgullece, pero un presente que nos preocupa. Nos encontramos con graves problemas a resolver, no contando con autoabastecimiento, importando de otros países y teniendo grandes problemas de energía que dificultan la matriz productiva del país.

## POR ELLO:

## EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE GENERAL PICO RESUELVE:

**Artículo 1ro.:** Conmemorar los 100 años de la creación de Yacimiento Petrolíferos Fiscales - YPF, ocurrida el 3 de junio de 1922, durante la presidencia de Hipólito Yrigoyen.

Artículo 2do.: De forma.